

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

TERCERA EDICION
DE LA NOCHE
Noticias y telegramas
de la noche anterior y de todo el día
de hoy hasta las ocho.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.
(TRES VECES AL DIA.)

PRECIO
DE LA NOCHE
VENTA SOLO
DOS CUARTOS NUMERO
ANUNCIOS: precio convencional.

AÑO XXVII. NÚM. 6705. EDICION TERCERA.

MADRID, VIERNES 14 DE ABRIL DE 1876.

ÚNICO PUNTO DE SUSCRICION, MAYOR, 120

PREMIO 20 MILLONES.

Se venden billetes del sorteo extraordinario del 24 de abril de la lotería de la Habana, á 4000 rs., y vigésimos á 200, calle de Sevilla, núm. 11, almacén de goma La Guerraballa.

EDICION DE TARDE Y NOCHE DE HOY 14 DE ABRIL.

La Gaceta publica hoy la relacion de obras presentadas durante el mes de marzo en el ministerio de Fomento para garantía del derecho de propiedad literaria.

El sermón de las Siete Palabras en la capilla Real, ha estado á cargo del capellan de honor D. Francisco de Paula Mendez.

El consejo de Estado ha informado desfavorablemente en el expediente de indulto de Miguel Xuriguera, de cuyo delito y causa hemos dado cuenta hace dias.

El número de buques entrados y salidos en el puerto de Santander durante el mes de marzo último, ascendió á 369, que importaron 16318 toneladas y exportaron 18318.

Lo recaudado en igual período por impuesto de carga y descarga se elevó á la cantidad de 22849 pesetas 98 céntimos.

Ha sido jubilado por edad el registrador de la propiedad de Santander don Fernando Pelayo y Vara.

En Suances, San Vicente, el Sardinero y otros puertos de Santander, se están haciendo grandes preparativos á fin de atraer á aquellas hermosas playas el mayor número posible de bañistas.

Segun nuestras noticias, es muy considerable la venta de ejemplares de la novela titulada *Heligabalo*, original del Sr. San Martín, que ha publicado la casa editorial de D. Urbano Manini.

Anteayer fué recibido en audiencia particular por S. M. el escritor publico D. Félix de Leon y Olalla, quien tuvo el honor de poner en manos del monarca, dos lujosos ejemplares de su libro

Violetas, destinados por su autor á las augustas personas.

El teatro de la Comedia promete estar tan concurrido en la segunda temporada como lo ha estado en la primera. El propietario está haciendo mejoras en el local, como son colocar butacas de rejilla en lugar de las que habia y un gran número de ventiladores. También sabemos que se está ensayando una preciosa comedia, original de un aplaudido autor, titulada *Epitafio de una historia*.

Entre las novedades que el infatigable Sr. Price nos trae á su circo este verano, se cuenta *Los siete montañeses de los Apeninos* concertistas maravillosos que, con instrumentos de forma estraña contruidos de barro cocido, por ellos mismos, ejecutan con gran perfeccion piezas musicales de primera fuerza. En Lisboa han obtenido una brillante acogida y proporcionado al Sr. Price pingües resultados. El día 29 del presente se dará la primera representación de esta temporada.

El conocido arquitecto y apreciable escritor D. Ricardo Marcos y Bausá ha publicado una *Guía del contratista de obras y servicios públicos*, que contiene la legislación vigente en los contratos administrativos, con notas aclaratorias y el procedimiento contencioso que pueden aquellos originar. Es una publicación útil y necesaria, especialmente para todos aquellos que tengan que entender con la administración pública en asuntos de contratas.

Recomendamos á nuestros lectores vean el interesante anuncio que inserta el fabricante Sr. Monleon.

De uno de nuestros corresponsales en la esposicion de Filadelfia recibimos la siguiente carta:

Filadelfia, 26 de marzo.
Por fin, despues de algunos meses de estudio, el comité nombrado por la comision centenal para proponer el programa de la fiesta que haya de celebrarse el día de la apertura de la esposicion ha emitido su dictamen, en el cual ha sido ponente el general Hawley.

Aprobado definitivamente, despues de largas discusiones, se ha acordado no invitar mas personas que aquellas

que tengan determinado carácter oficial. Así y todo, la concurrencia, como se verá luego, ha de ser muy numerosa. Los designados son: el presidente y vicepresidente de la republica, el gabinete, el supremo tribunal de Justicia, cuerpo diplomático, el Senado y Congreso general, los oficiales generales del ejército y armada, los gobernadores de los estados y territorio, los representantes de la cámara de Pensilvania, el cuerpo de inspectores del Estado, las comisiones de los distintos países que concurren á la esposicion, la del centenal con los jefes del departamento, el cuerpo de Hacienda de dicha comision, el del gobierno, el comité de señoras, los jurados, el cuerpo del estado centenal y el mayor, consejeros y jefes de departamento de Filadelfia.

La reunion tendrá lugar al aire libre en la terraza del Sur del palacio de Artes, convenientemente ensanchada por medio de tabladros, cuya decoracion ofrecerá agradable vistosidad y aspecto.

Todos los invitados estarán en sus puestos á las diez y media de la mañana del día 10 de mayo, que es el fijado para la inauguracion. Una orquesta compuesta de 180 profesores y dirigida por el célebre Thomas, tocará diversos aires nacionales de los países representados en el certamen. El presidente de los Estados Unidos, acompañado del mayor de la ciudad y una escolta militar entrará en el palacio de Artes por la puerta del Norte, siendo recibido por la comision centenal. En este momento se tocará una gran marcha compuesta expresamente para este acto por Wagner, y además una invocacion á la Providencia, original de G. Whittier, á cuyas composiciones seguirá una cantata letra de Sidney Lanier, de Georgia, y música de Dudley Buch, de Connecticut.

Acto seguido, el presidente de la comision centenal leerá un discurso de circunstancias y el general Grant declarará abierta la esposicion, izándose multitud de banderas en todos los edificios y saludando con salvas de artillería y repiques de campanas tan grandiosa solemnidad. Un coro de 600 voces entonará despues un canto de gracias y concluirá así en cierto modo la primera parte de la ceremonia.

En este punto, las comisiones estran-

geras pasarán al *Main Building*, colocándose cada una en el lugar de sus respectivas esposiciones, en cuyo sitio esperarán la visita del presidente, comision centenal y demás convidados, que entraran por la puerta del Norte, recorriendo el edificio de Este á Oeste, á lo largo de la calle central. La comitiva pasará despues al *Machinery Hall* se colocará hacia el centro del edificio, en donde á una señal convenida se pondrán en movimiento el gran motor y las máquinas á que este trasmite su fuerza, estendiendo su accion sobre una superficie de trece acres.

Tan grandioso espectáculo pondrá fin al acto general, siguiéndose á él algunas recepciones más reducidas en los edificios del jurado y de la comision centenal.

Este programa es, como se vé, muy aceptable en conjunto, si bien no falta quien lo encuentre defectuoso por no comprenderse en él acto alguno determinado en honor de la agricultura y las bellas artes, fuentes de vida material é intelectual de la humanidad cuyos progresos resume la esposicion.— JOSÉ JORDANA Y MOREIRA.

Hemos tenido el gusto de ver en nuestra redaccion la primera entrega de la interesante obra *Detrás de las trincheras*, páginas intimas de la guerra y la paz, que está publicando nuestro querido amigo y compañero en la prensa, el popular escritor Julio Nombela.

El interes palpitante del asunto, la forma original y amena con que empieza á desarrollarse y las garantías de autenticidad que ofrece lo relatado en dicha publicacion, la auguran desde luego un éxito creciente y completísimo.

Acerca del empedrado de hierro fundido, dice un periódico de Paris:

Veinte clases de empedrado han sido ensayadas ya en las calles de Paris; en madera que está ya juzgado, en gutta-percha que importa cuantiosas sumas, y en asfalto, que deja mucho que desear. Un nuevo sistema aparece en estos momentos, y va á ser sometido á la prueba cuanto antes: el empedrado en hierro fundido. Este sistema se empleará del siguiente modo: Se forma un lecho de argamasa, sobre el cual se estiende una capa de asfalto, á

cuya masa se aplican á modo de ladrillos planchas de hierro de cuatro centímetros de grueso. El hierro en esta forma tiene la virtud de conservar intacta la masa que lo sustenta, evitando que se deprima; y lleva sobre el asfalto la ventaja de no ser resbaladizo. Aunque más caro, este sistema ahorra en más de un 50 por 100 los cuantiosos gastos de recomposicion y conservacion que todos los demás exigen.

Por equivocacion dijimos en nuestro número del 6 que en el banquete que se ofreció por la guarnicion de Córdoba al provincial del mismo nombre, el señor brigadier gobernador militar de la plaza pronunció un discurso que fué impreso, siendo así que lo que se imprimió no fué el discurso, sino la alocucion que con el mismo motivo dirigió dicha autoridad á las fuerzas de la guarnicion.

Dice el *Noticiero Bilbaino* que el batallón de miqueletes voluntarios de Guipúzcoa ha quedado reducido á menos de 400 plazas. Tal vez se deba esta reduccion á haber ingresado nuevamente en sus respectivos cuerpos los soldados que formaban parte de aquella fuerza de carácter civil.

Los productos obtenidos por el impuesto sobre carga y descarga en el puerto de Santander durante el mes de marzo último, ascendieron á 22849 pesetas y 98 céntimos, siendo el número de buques entrados y salidos en dicho mes 369, las toneladas importadas 16036 y las exportadas 18318.

El *Irurac Bat* califica de monomanía del Sr. Sanchez Silva la antigua y constante conviccion de dicho señor sobre los fueros.

Dice un periódico de Zaragoza que ha pasado por aquella ciudad con direccion á Barcelona el eminente artista Sr. Tamberlik y que el domingo próximo se hallará en la corte de regreso.

Segun nuestras noticias, en la adoracion de la Cruz, S. M. el rey y la princesa de Asturias han depositado como limosna en la bandeja una onza de oro, cuatro duros los grandes de España y una cantidad proporcional los gentiles hombres y mayordomos.

su madre tambien; pero esta no estaba colorada por efecto de su confusion, sino por el de la más franca alegría. Hizo que Jorge se sentase á su lado; le contó que madama Yonthard la habia recibido divinamente, que habia dado un beso á Anita, que la habia encontrado muy crecida y muy bella, etc., etc. Nunca Jorge la habia escuchado con tanta atencion, por lo cual ella estaba en sus glorias.

Cuando el concierto se acabó, Jorge ofreció naturalmente su brazo á Mad. Dubuisson, que lo aceptó con mil amores, y luego que llegaron á casa, la señora le propuso que debía espararse, que subiese á descansar. Ana, que habia estado grave y silenciosa, se repuso poco á poco, y habló casi familiarmente con Jorge, mientras Mad. Dubuisson, que tenia motivos de queja contra una nueva criada, salió de la sala con intencion de ponerla como chupa de domine.

¿Qué hizo Jorge en esta ocasion? Nada; pero le pareció que, en lugar de sentir Ana la ausencia de su madre, habia mirado al soslayo de un modo que no era para infundir desaliento, y debo añadir que esta no fué, por parte de Jorge, una ilusion enteramente quimérica.

Mientras que Jorge se entregaba, sin plan determinado, á estas dulces impresiones, Mr. Yonthard, no lejos de allí, en el parque solitario, se paseaba solo y abandonado á las más dolorosas reflexiones. Habia visto á su mujer durante aquel día más silenciosa, más abatida que de costumbre, infiriendo que la visita de Mad. Dubuisson y de su hija no habia tenido poca parte en aquel incremento de melancolia. Pensaba el buen hombre con angustia en que pronto tendria el que provocar mas violentas emociones, porque no era uno de esos hombres que retroceden ante las dificultades de una triste revelacion, y estaba decidido á salir pronto del paso.

Pero, por muy decidido que estuviese, no dejaba de atormentarse, y se preguntaba: ¿cómo se compondria y en qué terminos bastante delicados envolveria la funesta declaracion? Tal vez pensaba tambien en todo lo que él mismo perderia cuando el hijo de su eleccion, el afectuoso compañero de sus últimos años, saliera de aquella casa para no entrar mas en ella. El hecho es que se hallaba muy caviloso, sin reparar en el cielo estrellado, ni en el perfume que despedian sus rosas, por mas que hubiese sido siempre sensible á los encantos de la naturaleza.

Al día siguiente Jorge fué muy temprano á Paris, y Mr. Yonthard almorzó solo con su señora. Los dos hablaron de mi amigo

como era costumbre cuando él no estaba delante, porque era su objeto favorito, y Mad. Yonthard dijo haber observado que estaba mas ocupado que otras veces, puesto que permanecia menos tiempo en casa. Ella lo atribuyó á la importancia que iba tomando la industria de que él se ocupaba, y aunque sentia los efectos de la supuesta causa, no tenia el valor de quejarse, diciendo que un hombre jóven debía siempre tener algun pensamiento de porvenir. Monsieur Yonthard no vaciló en aprovechar la ocasion que se le ofrecia.

—Querida mia,—dijo,—la industria no puede absolver á Jorge completamente. He observado como tú que sale con mas frecuencia de algunos dias á esta parte, y sobre todo, por las noches; pero creo que no ha de ser para entregarse soloamente á esa clase de negocios.

—¿Qué sospecha!—esclamó Mad. Yonthard con enojo.—¿Por qué no hemos de dar á las cosas una explicacion natural? El mismo Jorge me ha declarado que cada día se interesa mas en el buen éxito de su empresa; ya todas las mañanas á su fabrica, y cuando sale por las noches todavia es para examinar lo que se ha hecho allí ó para ver á algun amigo.

—Si; me parece que él experimenta mas cada vez la necesidad de alguna distraccion. El golpe que lo alcanzó, como á nosotros, y cuyos efectos sentiremos toda la vida, creo que empieza á ser menos doloroso para Jorge. Ya ves, no tiene aun treinta años, edad en que regularmente comienza un hombre á pensar en fijar su suerte, y aun suponiendo que no tenga ninguna idea sobre el particular, la especie de inquietud en que le vemos debería servirnos de advertencia para todo lo que puede suceder. El hombre no ha venido al mundo para vivir solo, y así llega un día en que la compañía de sus mas caros parientes equivale para él á la soledad del desierto.

—Yo espero, sin embargo, que no le dirás eso—esclamó la pobre mujer temblando. No vayas á inspirarle ideas que no tiene, haciéndole creer que nos estorba. Jorge no habria pensado quizás en casarse nunca, si no hubiera venido á esta casa, pues ya sabes que miraba con prevención á todas las mujeres. Se neces to un ángel de candor y de pureza como nuestra Felicia para triunfar de sus desconfianzas. Luego nos dió pruebas evidentes de amar á nuestra hija.

—No tenemos, ciertamente, mas que motivos para elogiar su conducta—dijo Yonthard, pues ha sido para nuestra hija un marido tierno, y para nosotros un hijo excelente. Tanto ha pensado en nosotros el buen Jorge, que nosotros no tendríamos derecho

VII.
¿CÓMO DECIRSELO?

Al día siguiente, hacia las seis de la mañana, Jorge bajó al parque, subiendo despues al mirador de que ya hemos hablado. Llevaba un libro en la mano, pero apenas entró en el pabellon, arrojó el libro sobre la mesa y sus ojos se fijaron en cierta ventana de la calle de Angivilliers, que desde allí se distinguia perfectamente. Permaneció mucho tiempo en la misma actitud, porque recordaba haber visto una vez abrirse la persiana de la habitacion de Anita, y desde entonces iba todas las mañanas á espiar el momento de poder disfrutar al paso un placer fugitivo.

No os burleis, lectores míos, de lo que os estoy diciendo; antes bien, ponéos en el lugar de Jorge; recordad muchos de vosotros las noches y los dias en que tambien habeis estado esperando durante horas enteras á que una ventana se abriese y una mujer se presentase, siendo lo mas particular que, por poco que durase la aparicion, os habeis creído sobradamente recompensado. De seguro que ese placer fugaz os pareceria entonces inmenso, y sin duda lo era, puesto que lo saboreásteis todo un día y á veces, toda una semana. Las puerilidades del amor son sagradas; debemos acogerlas con sonrisa benévola y respetarlas para no insultar á nuestro pasado ó á nuestro porvenir.

Haria una hora que Jorge esperaba desesperando, cuando héto aquí que se presentaba en el qabellon Mr. Yonthard diciendo:

—Buenos dias, Jorge.

Y Jorge tembló; levantóse en seguida tendiendo á su suegro la mano, pero el apretón que le dió no fué tan franco como de costumbre. Parecia confuso y hasta irritado de haberse visto sorprendido en su contemplacion misteriosa. Mr. Yonthard tampoco estaba en su estado normal; una sombra de tristeza cubria sus ojos, y si Jorge hubiera sido mas dueño de sí mismo, en aquel momento, habria conocido que la sorpresa tenia un objeto grave.

—Es preciso que hablemos,—dijo monsieur Yonthard,—hace muchos dias que estoy decidido á interpellaros, y si el instante no es oportuno, avisádmelo para elegir otro.

—No por cierto, señor Yonthard, estoy pronto á escucharos. He venido aquí para leer, como lo hago todas las mañanas de algun tiempo á esta parte.

—¿Vos pensais en casaros otra vez, hijo

mío?—dijo Mr. Yonthard sentándose al lado de Jorge.

Este le miró, y sólo con esta mirada dió á entender la sorpresa que le causaba la manera de empezarse la conversacion. Al invitar á su padre político á explicarse le habia llamado señor, aun cuando regularmente procuraba no usar esta palabra friamente ceremoniosa. La idea no se habia ocultado á Mr. Yonthard, y por eso en lugar de decir Jorge, como lo hacia frecuentemente, habia dicho: *hijo mio*, pronunciando estas palabras con un acento en que se mezclaba el reproche con el cariño.

El malestar de Jorge iba en aumento. Sentia todo lo que la situacion tenia de penosa y delicada, temiendo además que otro fuese á entrometerse en asuntos que sólo á él concernian. Mr. Yonthard advino el curso de sus pensamientos, y viendo que se callaba, le dijo:

—No quiero arrancaros ahora una confesion que, por otra parte, habeis de hacerme mas tarde ó mas temprano. Sois libre, Jorge; no tengo necesidad de deciroslo; pero me desconsuela que os forjeis quimeras que están lejos de la realidad. Os veo triste y así como si estuvieseis atormentado por secretos remordimientos, que no debéis tener. Desde el momento en que yo perdí mi hija, pensé que los lazos que nos unian se irian desatando poco á poco, y que el porvenir que se os presentaba tenia demasiada extension para que pudiera llenarse con lamentos. Fué un dulce consuelo para nosotros el de conservaros en casa; pero si yo hubiera estado solo, habria sido más previsior, y despues de los primeros meses de duelo nos hubiéramos separado, tanto por vuestro interés como por el mio. No creais que siento el haberos tenido en mi compañía, no; si sólo se tratase de mí, aun me felicitaria, y si hoy os hablo en estos términos, sólo es por el fin de tranquilizaros; sólo es para deciros que he adivinado lo que os preocupa, y que lejos de haceros un cargo por ello, encuentro naturales y legitimas vuestras nuevas afecciones.

Jorge escuchaba en silencio y con los ojos bajos. Cuando vió que su padre político habia terminado, no contestó de otra manera más que alzando una mirada en que se reflejaba la más viva emocion, y mientras tomó una mano de Mr. Yonthard entre las suyas reteniéndola y estrechándola. Esto era lo bastante para que aquellos dos hombres se comprendiesen. Los generosos motivos que impulsaban al uno eran debidamente apreciados por el otro, y quizá nunca se habian estimado tanto como en aquel momento, porque Mr. Yonthard

Ha llegado á Sevilla el diputado á Cortes Sr. Mena y Zorrilla.

Se ha abierto recientemente la línea férrea de Guadajoz á Carmona que empalma en el primer punto con la de Córdoba á Sevilla.

De nuestro corresponsal recibimos hoy la siguiente carta:

Cartagena, 10.

Anteayer tarde salió á dar un paseo por sus líneas el acomodado propietario D. Pascual Garrigues, y cuando llegó á uno de sus huertos, situado en la partida de Sarreta, se encontró con un bandido que pocos días antes le había pedido dos mil duros, amenazándole con que le asesinaría si en el término de tres días no aprestaba dicha cantidad; mas por fortuna logró el Garrigues encerrarse en una habitación y dar aviso á la autoridad, por medio de un bracerío, del ataque de que era objeto, lo cual acudió con prontitud, y citando el huerto, evitó la evasión del criminal, quien al ver aproximarse á los municipales y al alcalde, hizo varios disparos con su escopeta y revolver. Ante esta actitud agresiva lo hizo una descarga la fuerza armada, dejándolo muerto.

Este bandido tenía 22 años, era prófugo y había sido dependiente del señor Garrigues.

Está, pues, esta población atormentada con tanto malhechor; pero mientras las autoridades de las localidades de estos contornos no desplegan mayor actividad y los particulares dejan de apoyar á los agentes de mal vivir, es imposible la tranquilidad en esta rica comarca.

Inútil será, pues, mientras no suceda esto, que el gobierno mande guardia civil ni otra fuerza, porque su voluntad se estrella contra el apoyo que en los naturales del país tienen los criminales. Por manera que las consecuencias son muy merecidas.—X.

Nos dicen de Castellón que la diputación provincial piensa regalar una corona fúnebre á las familias de los soldados hijos de la provincia que han muerto durante la última guerra civil.

Ha oído decir un periódico que un hombre muy importante ha dirigido recientemente una carta á otro demócrata muy conocido dando esplicaciones relativas á ciertos puntos, que producirán nuevas divisiones en aquel partido.

Entró los nombramientos acordados en la última combinación de secretarías de gobierno de provincia, se encuentran los siguientes:

El Sr. Vivanco va á Lérida; el subgobernador de Antequera, á Valladolid; á Jaén el de Tarragona, y á esta provincia D. Victor Mora.

En el tren correo del martes salieron de San Sebastian para Vitoria con ob-

jetos de ponerse de acuerdo en la cuestión de fueros con las diputaciones de Vizcaya y Alava, el diputado general señor marqués de Rocaverde y el senador D. José Manuel de Aguirre-Miramon.

Mañana sábado por la noche, después de los ejercicios de la capilla del Santísimo Cristo se cantará un solemne Regina Coeli en el altar de Nuestra Señora de Valvanera de San Ginés. Asistirá la capilla que fué de D. Victoriano Daroca, bajo la dirección del maestro D. Manuel Fernandez Caballero.

El grupo de Daoiz y Velarde será trasladado del lugar donde se halla al campo grande del Buen-Retiro, donde se colocará la estufa que ha adquirido el ayuntamiento de esta capital del señor marqués de Salamanca. Se construirá un nuevo parque adornado con fuentes, en cuyo centro campeará el citado grupo de los héroes del Dos de Mayo.

Dice la Paz de Murcia que el clero de Calasparra, en vez de predicar durante la Cuaresma, se ha entretenido en recoger firmas á favor de la intolerancia religiosa, y que un clérigo recorrió las escuelas de ambos sexos poniendo los nombres de los niños en las exposiciones.

En Cartagena ha sido preso, al intentar fugarse, un individuo que se cree llamarse Agustín Echevarría, quien trató de escapar, con cédula y otros documentos falsificados, 8000 duros al comerciante alemán don Guillermo Ehlers. Concurren en este hecho detalles que hacen suponer haberse estraido fraudulentamente alguna carta del correo.

El batallón de infantería de marina que se halla en Cartagena ha regalado al santo hospital de Caridad la suma de 3000 rs., con destino á las necesidades de aquel benéfico establecimiento.

Ha salido de Málaga el vapor Leon, conduciendo el batallón reserva número 39, que va de guarnición á los presidios de Africa.

Ha debido llegar á Madrid el gobernador de Málaga D. Antonio Candalija, encargándose interinamente de aquel gobierno durante su ausencia el secretario del mismo D. Manuel Naveda.

El príncipe de Gales debe llegar mañana por la mañana á Gibraltar á bordo del Serapis, conyovado por los buques Swiftsure y Devastation, que le acompañan desde Malta.

Entre las diversiones que se preparan en Sevilla para la próxima feria, habrá, á más de las corridas de toros, regatas en el Guadalquivir, con cuyo objeto se han colocado en Tablada plataformas elegantes para los espec-

tadores, que serán conducidos por vapores de la compañía del Guadalquivir, que harán viajes constantemente desde Santolmo á dicho punto. El espectáculo será indudablemente curioso.

Ayer á las cinco de la mañana ha salido de la Bahía de Alicante la magnífica fragata Victoria, con rumbo á Cádiz, desde donde pasará á Lisboa, escoltando al príncipe de Gales.

Este hermoso buque que mide 93 metros de eslora y 60 pies de puntal, va tripulado por 630 hombres, á las órdenes de su comandante D. Emilio Catalá, y monta 27 cañones, cuatro de Armstrong, cuyos proyectiles son de 250 libras, tres de 180 libras, catorce de 10 centímetros y seis de 8.

Anoche, á las once, en la casa número 24 de la calle de Pelayo, se suicidó, disparándose un tiro en la sien derecha, D. Pedro Sarro, teniente capitán graduado del provincial de Zamora. La causa que le ha llevado á tan funesto extremo, parece que era la falta de salud, y así lo ha explicado en una carta que, según se dice, dirigió al juez que debiera actual en su causa, y en la que también suplicaba no se le hiciera la autopsia ni se le condujera al hospital. Vivió unos veinte minutos después del disparo, y durante ellos, manifestó deseos de despedirse de sus padres, con quienes vivía.

Tomamos del Diario de Huesca:

Al proceder el ayuntamiento del Berbegal á realizar la cobranza de un reparo extraordinario para reintegrar las cantidades exigidas por los carlistas procedentes del Centro, á su paso por dicha localidad, se ha alterado el orden. Un delegado especial del gobierno, con fuerzas de la guardia civil y voluntarios, ha pasado á aquel punto, á fin de instruir el oportuno expediente gubernativo, y sujetar á los culpables á la acción de los tribunales de justicia.

Nos dicen de Cádiz con fecha 11, que á las dos de la tarde de dicho día verificó su entrada en aquella ciudad el batallón de reserva núm. 4, acogido al vecindario de una manera entusiasta y arrojando á su paso profusión de ramos y versos.

También en Jerez fué recibido con gran regocijo, entregando el ayuntamiento á los jefes de la mencionada fuerza coronas de flores naturales y abonando el importe del transporte de las tropas desde Jerez á Cádiz.

Anoche se estrenó el alumbrado de gas en el espacio viaducto de la calle de Segovia, en donde se han colocado 12 faroles circulares muy parecidos á los que existen en el centro de la Puerta del Sol.

Se ha concedido permata á los promotores fiscales de Daroca y Mataró

D. Vicente Martín Cereceda y D. Sotero Bonifaz.

La compañía dramática que dirije el joven é inteligente actor D. Manuel Calvo actuará en el teatro de Huesca en la próxima Pascua.

Mañana sábado funcionarán todos los ministerios y dependencias del Estado.

La audiencia de Albacete, que era una de las que no habían informado aun respecto á la reforma de la ley de enjuiciamiento criminal y código penal, ha remitido ya su informe á la comisión codificadora.

De los proyectos de mausoleo al marqués del Fuero, que se ha de construir en la basílica de Atocha, ha sido elegido por el jurado y por la comisión iniciadora, el del arquitecto don Arturo Melida.

El diputado Sr. Valero y Algorta ha debido recibir una espeluznada de la diputación provincial de Zaragoza pidiendo la abolición de los fueros en la forma que la sabiduría del gobierno acuerde.

Ha llegado á Zaragoza D. Joaquín Marton y Gabin.

El Diario de Zaragoza cree que los restos del médico militar D. Leoncio Roco, muerto en la acción de Camporels, no deben ser trasladados á Barcelona, sino á Zaragoza, donde nació, donde se educó, donde residió habitualmente su familia, y puesto que en territorio del distrito militar de Aragón fué asesinado.

Se ha concedido la cruz de Carlos III al pintor aragonés D. Marcelino de Urceta.

En carta que tenemos á la vista de uno de los departamentos de marina, se hace constar que es muy cierto lo que manifestamos días pasados acerca del sentimiento que ha producido en la armada la salida del Sr. Duran y Lira del ministerio de Marina. El autor de la carta añade que es tanto más sensible la salida del Sr. Duran, cuanto que todos los marinos recuerdan con gusto que la fragata Blanca fué habilitada por su iniciativa para escuela de guardias marinas, y sabida es la completa instrucción que á bordo de ella están recibiendo dichos jóvenes. Habilitábase además el vapor Ferrol, que estaba arribado, y por último, prescindiendo de todos los demás eminentes servicios que ha prestado, solo resta consignar que al señor Duran se deberá también el que dentro de un par de meses cuente la marina con dos nuevos y hermosos avisos, armados de tres grandes colizas y con un andar que no será inferior á catorce millas.

El general Duran hizo también con-

signar en el presupuesto del 76 al 77 las cantidades necesarias para la construcción de tres buques mixtos de segunda clase en los arsenales de la Península y otros para la continuación de las fragatas Castilla, Aragon y Navarra, cuyas quillas fueron puestas al comenzar el año 1869.

Por nuestra parte, faltáramos á un deber de justicia si no manifestáramos que todas las empresas iniciadas por el Sr. Duran fueron hábilmente secundadas por el Sr. Naval, secretario general del ministerio, cuyos profundos conocimientos son tan notorios.

Se ha llevado á efecto en el campo la prueba del pito de manda, inventado por D. Enrique Marzo, de cuyo invento nos hemos ya ocupado. Los resultados nada dejaron que desear, pues colocado el Sr. Marzo á mas de doscientos pasos de la fuerza que debía ejecutar movimientos de guerrilla, aquella obedeció perfectamente al transmitir con el pito su inventor los fogos que los jefes de la tropa le indicaban.

Creemos que el ingenioso invento del Sr. Marzo alcanzará gran éxito en los diferentes institutos del ejército por sus ventajosas condiciones de utilidad.

Ha sido agraciado con una encomienda de número de Isabel la Católica don Dionisio de las Horas, jefe de negociado de segunda clase del ministerio de Ultramar. Aplaudimos esta distinción, que recae en un funcionario entendido, de larga carrera y de honrosos antecedentes.

Ha sido admitida la dimision, presentada por motivos de salud, al oficial primero del cuerpo de telegrafos en Gijón D. Gonzalo Junquera y Pla, director del Proveedor Asturiano, concediéndole los derechos consignados en la ley para su reintegro en el cuerpo.

Segun noticias de Logroño, el domingo último hubo una reyerta en Viana entre algunos liberales y muchos carlistas de los presentados á indulto, que ventilaron su cuestión á tiros. La lucha duró cerca de una hora y los carlistas se presentaron desde luego perfectamente armados. Resultaron muertos un ex-contraguerrillero de Aranzana y dos carlistas, y heridos hasta 13.

Leemos en la Crónica de Cataluña:

«El ayuntamiento de Reus y la comisión encargada de erigir un cenotafio para perpetuar la memoria del malogrado pintor Fortuny, han acordado acudir á la autoridad eclesiástica solicitando permiso para construir dicho cenotafio, que ha de guardar el corazón de aquel célebre artista en la iglesia de San Pedro de aquella ciudad.»

La Liberté de Paris dice que las máquinas que se emplearán para abrir el túnel que unirá á Francia con Inglaterra por debajo del canal de la Mancha, son de tal fuerza, que podrán horadar

adivinaba el dolor de Jorge, dolor más intenso entonces que la embriaguez del amor y Jorge recibía una muestra de interés más grande y persuasiva que todas las que antes había merecido.

—Esa joven es preciosa,—continuó monsieur Yonthard al cabo de un instante,—su madre fué en otro tiempo demasiado débil para con ella, pero los cinco años que ha pasado la niña al lado de su tía la han aprovechado extraordinariamente. Encuentro que no solo tiene buen talento, sino además buen juicio, buen fondo y buen carácter. Su fortuna es notable también, y al mismo tiempo vos sois bastante rico para no pensar en eso, suponiendo que fuérais capaz de ello, que bien me consta lo contrario. Yo me apercibo la primera vez que os encontráis aquí con ella, de que habia producido en vos una impresion muy viva, y las visitas que habeis hecho luego á la madre y á la hija deben haberla puesto sobre aviso, en el caso de que todavía no os hayais declarado. Por lo demás, no dudo que seréis favorablemente acogido.

Por mucho imperio que sobre si tuviera Mr. Gonthard; por muy preparado que estuviese para esta entrevista, no pudo ocultar su emoción al manifestar la certidumbre del buen éxito que Jorge debía prometerse, y este, que ya se reprochaba intencionalmente el silencio que habia guardado por tanto tiempo, aprovechó la ocasion para tomar la palabra y dijo:

—Vuestra bondad inagotable aumenta, así es posible, la amargura de los cargos que me habeis hecho. Sin duda no es natural que un hombre de mi edad renuncie á ciertos compromisos, y yo, sin embargo, me habia hecho el propósito de renunciar á ellos. Sin duda nadie hubiera tenido el derecho de acusarme si, dentro de algunos años, hubiese pensado en elegir otra compañera, pero no cuando apenas hace dos años que perdí á la que llorais, porque vos tenéis el derecho de llorarla, pues en cuanto á mí, ya no lo tengo. Conozco que soy un ingrato, que olvido fácilmente los diez meses de felicidad que Felicia me dió y que, si culpable soy á vuestros ojos, más lo soy para con ella. Perdonadme. Verdaderamente no soy dueño de mi voluntad; si yo amo á otra mujer es bien á pesar mio. El afecto que sentí por vuestra hija, nunca me produjo mas que alegrías; el que siento por Ana solo me causa tormentos. Adivino que no puedo ser feliz con ella, sobre todo mediando la madre, y que si ese casamiento se realizase me valdria una infelicidad que seria mi justo castigo.

Jorge lloraba como un niño. Jamás se habia sobrecargado su alma hasta tal punto,

ni se habia visto agitada por tan tumultuosos sentimientos.

—Jorge,—dijo Mr. Yonthard conmovido de lástima,—no llorais así; no os entreguéis á una exaltacion tanto mas terrible cuanto es menos natural en vos. Amais como no habeis amado nunca, bien lo veo; pero quizás os equivoqueis al decir que seriais desgraciado con esa joven. Es una excelente criatura, os lo repito; y el amor que os ha inspirado no disminuirá en mí el cariño que la tengo. Seamos hombres, amigo mio, y hablaremos como tales. ¿Cuáles son vuestros proyectos?

—Os juro que todavía no tengo ninguno. —Os declarareis, y mas valdrá que no prolonguéis la incertidumbre, tanto mas cuanto que Mad. Dubuissou desea que su hija se case pronto. Así pues, os declarareis, tal vez dentro de algunos dias...

—¿Vos me lo aconsejais? —No os lo aconsejo; lo preveo, y solo os suplico que me lo advirtais cuando estéis enteramente decidido porque necesito saberlo.

—¿Podré preguntaros por qué? —Porque no sois solo; hay una tercera persona á quien esto interesa, mi mujer, y quiero tener tiempo para prevenirla, procurando que la noticia le sea menos sensible. Las mujeres no son como nosotros; la razon las habla en estos casos inútilmente, pues juzgan, en lo general, por sus sentimientos. Mi esposa cree que vos no debéis abandonaros, que os hemos obtenido para siempre. ¿Cómo la diremos...?

Mr. Yonthard se detuvo, la ansiedad de su alma se retrataba en su fisonomía, porque calculaba lo que habia de sufrir madame Yonthard. Recordaba que solo por un milagro la pobre señora habia sobrevivido á su hija, que Jorge habia tenido una parte muy principal en este milagro. ¿Cómo arriesgar de nuevo una existencia tan querida? Jorge se vió asaltado por el mismo temor; los dos cambiaron una rápida mirada que reveló su mutuo pensamiento.

—He reflexionado en eso, dijo al fin monsieur Yonthard la prepararé lo mejor que pueda para recibir el golpe fatal. —No la habeis todavía hoy, os lo ruego. —Como gustéis; pero ¿qué ganamos con esperar á más tarde?

—No hay nada resuelto, y por lo tanto, por qué ocasionarla un pesar que el porvenir no la reserva quizás. Podrían negarme la mano de esa joven...

—Si así fuera, os casaríais con otra. —¿Oh, eso no!... pero de todos modos, os lo suplico, no digais nada hoy. —Por hoy, corrientemente, no diré nada, pero desde mañana empezaré á revelar la ver-

dad, si la ocasion se presenta. Bien veis que mi mujer podría saberlo por otras personas, bastando para ello una palabra imprudente, y no conviene que reciba la nueva como una herida causada por un rayo. Descansad en mí, querido Jorge, y dejad de atormentaros por lo que á nosotros se refiere, pues yo tomo á mi cargo este delicado asunto.

Al acabar de pronunciar estas palabras, se alejó Mr. Yonthard, dejando á Jorge abrumado y aun casi avergonzado de tanta dulzura y de tanta generosidad. Pero pronto el joven levantó la cabeza; una persiana se abrió en aquel momento en la calle de Anguilliers, y una mano blanca y rosada se vió aparecer por un instante. No se necesitó más para que la tristeza se desvaneciese y para que la esperanza volviera á renacer con más insistencia que antes.

Jorge no habia suplicado á su suegro que retardase el dar á Mad. Yonthard la terrible noticia, sino porque estaba seguro de que Mad. Dubuissou y su hija debían hacer aquel día la visita por él provocada. ¿Qué esperaba de esta visita? Eso no lo sabia él; y pensando razonablemente, ¿qué podia esperar? Sin embargo, queria que Mad. Yonthard recibiese á Anita antes de saber lo que ocurría, pues estaba seguro de que aquella señora se habria negado para siempre á la recepcion si hubiera tenido la más leve sospecha de lo que pasaba.

Jorge salió para ir á la fábrica, y aunque fué mas tarde que de costumbre, procuró hallarse de vuelta y en su mirador antes de la hora en que sus vecinas pudieran presentarse en su casa. Pasó en la expectativa cerca de dos horas; estaba cuidadosamente vestido con el objeto de entrar en la sala cuando se hubiera formalizado la visita; pero las personas que esperaba no aparecian, y ya empezaba á mortificarle la inquietud, cuando por fin reconoció de lejos la sombrilla de Ana y los grandes volantes que Mad. Dubuissou agitaba de un modo eselusivamente suyo.

Vió con alegría que las dos se dirigían á la reja del parque, lo que ya casi miraba como una victoria, pues era él quien las habia hecho volver á una casa de que parecían proscritas para siempre. Notó que Ana llevaba vestido blanco con listas de color de lila, y comprendió que debía estar muy hermosa; pero la desapiadada sombrilla le impedía ver lo que más deseaba.

La puerta se abrió: el criado, en lugar de hacerlas subir, fué ántes todo á prevenir á su ama, pues sin duda habia recibido la orden de obrar así. El corazón de Jorge latía con violencia. Se habia colocado en otro

punto del mirador donde esperaba inmóvil con el cido atento, como si el silencio solo le pudiera explicar lo que tanto anhelaba saber. Al fin oyó bajar al criado corriendo y luego le vió subir acompañando á las dos señoras, prueba de que Mad. Yonthard habia consentido en recibir las. Dejó pasar algunos minutos, luego entró en la casa, y despues de mirarse al espejo, cosa que hacia pocas veces, se preparó á entrar en la sala; pero no bien habia dado algunos pasos cuando se detuvo como si un pensamiento sombrío cruzase por su frente. «¿Advinaria Mad. Yonthard en sus miradas la pasion que Ana le habia inspirado?»

—¡Pobre mujer!—dijo repitiendo las mismas palabras de Mr. Yonthard.—¿Cómo decirla que...? Enseguida pasó á su gabinete. La visita se prolongaba y Jorge se alegraba de ello; pero por mucho desso que tuviese de ver á Ana, supo resistirle: respetó la ignorancia en que estaba todavía Mad. Yonthard, y no entró en la sala.

Quando llegó la hora de comer y Jorge se reunió á la mesa con los padres de Felicia, preguntó con cierta cortedad á la señora si habia recibido alguna visita, y ella vaciló un instante, pero luego contestó que habia recibido á madama Dubuissou y á su hija. Los dos hombres permanecieron silenciosos, en vista de lo cual agregó la señora:

—Esa muchacha se ha conducido conmigo admirablemente. No dijo más. Dos gruesas lágrimas le asomaron á los ojos; dos lágrimas cuya causa era fácil adivinar.

Jorge comprendió que no podia obtener de aquella tierna madre mas amplios informes; temió hacerse traidor interrogándola, y como por otro lado tenia impaciencia por averiguar algo, salió en cuanto hubo acabado de comer, á fin de hallarse en la calle de Anguilliers á la misma hora que el día anterior. Las señoras no estaban al balcón, pero llamó de todos modos y supo por Antonio que habian ido á la retreta.

Dirigióse, pues, á la retreta por más que le agradase poco la muchedumbre y conociese además que su presencia en aquel sitio daria que decir. De lo más distante que madama Dubuissou le pudo distinguir, se lo señaló con el dedo á su hija. Despues se puso de puntillas y le hizo señas para que se acercase. Tal era su intencion de todos modos; pero gracias á la especial telegrafia empleada por madama Dubuissou, el hombre no pudo aproximarse sin ver las sonrisas y oír los murmullos de todas las personas conocidas que por allí andaban. Ana estaba colorada como una amapola y

30 metros cada día. De manera que, empezando por los dos extremos del túnel a la vez, y dando ocho metros de diámetro, se puede hacer un avance de siete kilómetros 200 metros por mes, y puede quedar completamente terminado el trabajo en 144 días.

Otro periódico amplía la noticia dando los siguientes detalles:

Dado que el túnel submarino de la Mancha ha de abrirse a través de una inmensa masa de creta, los ingleses han imaginado aplicar a ese trabajo una máquina muy ingeniosa, que da resultados increíbles. Esta máquina, en lugar de abrir barrenos, como las empleadas en el San Gotardo, roza, ó por mejor decir, pica la creta ó roca frías. Se compone de dos discos verticales, provistos de buriles de acero que triturán y desagregan la roca por un movimiento muy rápido, con tal de que dicha roca sea frías; el polvo, los residuos, caen sobre una tela sin fin que los conduce hacia atrás a medida que la máquina avanza. Parece que con esta máquina pueden abrirse diariamente 33 metros de túnel. La creta margosa, en la que debe abrirse la galería del reconocimiento bajo la Mancha, está casi exenta del sílex, mas ó menos voluminoso, que contiene la creta blanca que la recubre; es blanda y se reduce fácilmente a polvo con auxilio de un berbiquí. Se confía, por lo tanto, en desmoronarla con mucha facilidad.

Ha sido ascendido por antigüedad al empleo de comandante el teniente coronel graduado, capitán auxiliar de la clase de primeros del ministerio de la Guerra, nuestro querido amigo D. José Navarro de Lemos.

Esta mañana ha estado a ver al ministro de la Guerra el general Quasada.

Los senadores y diputados por la provincia de Cuenca han solicitado del ministerio de la Guerra destine un batallón de infantería y un escuadrón de caballería de guarnición a aquella capital.

Por el ministerio de la Guerra se ha remitido hoy al de Hacienda el resumen de lo que importa el presupuesto general de aquel departamento.

Parece que el presupuesto general de Guerra importa unos seiscientos y pico millones de reales, ó sea próximamente la mitad de lo que importaba durante la campaña.

Continúa inspirando serios temores el estado del cabo que custodiaba la caja que fué robada en la capitana general de este distrito.

Con motivo de su asenso dejará de ser secretario en el expediente que se instruye para la concesión de la cruz de San Fernando al general Primo de Rivera, el brigadier D. Juan Pacheco.

El martes se presentó a indulta en Gerona el hermano del tristemente célebre cabecilla Savalls.

En la noche del lunes en Sevilla los miembros del congreso médico andaluz celebraron un banquete de despedida en el restaurant Suizo.

De una correspondencia de Madrid, fechada el 10, que publica la Imprenta de Barcelona, tomamos los siguientes párrafos:

No se han confirmado las noticias relativas a no sé qué actitudes del partido moderado, a cuyo fin se hablaba de grandes reuniones en casa del conde de Chesto. Los ministeriales dicen que es un desengaño más de las oposiciones el que no hayan tenido lugar aquellos conciliábulos.

La verdad es que no solo no han tenido lugar, sino que el señor conde de Chesto, completamente desengañado de la política, porque, según sus amigos, ha perdido las ilusiones que pudo concebir hace catorce ó quince meses, sale de Madrid buscando el retiro y la soledad de su casa de Segovia. De suerte que es un elemento de todo punto perdido para la política moderada.

No es solo el conde de Chesto el que se retrae de la política. Parece que imitan su ejemplo otros moderados de importancia.

Los autores de composiciones poéticas a Mendez Núñez por la jornada del Callao, que aspiran al premio de unos magníficos anteojos de campo y teatro, ofrecido por el óptico Sr. Linares, deben enviarlas antes de la noche del 27 del corriente al secretario de la asociación de Escritores y artistas Sr. Osorio y Bernad redacción de la Gaceta.

Ejemplar ha sido la conducta del vecindario de Madrid en estos días. Los fieles han llenado los templos visitando los Sagrarios anoche hasta hora bastante avanzada, y esta mañana, notándose en todos el mayor orden y compostura, sin que se haya dado caso del menor desorden ó pueril irreverencia. La disposición de impedir que en los alrededores de la capilla del Príncipe-Pío se establezcan puestos de comestibles, ha sido bien recibida, porque ha evitado ciertos escosos que alguna vez solían cometer jóvenes indiscretos, que daban motivos de escándalo en toda ocasión censurables. En los oficios de hoy y en los sermones de las Siete palabras se ha notado también una concurrencia numerosísima.

Todos los ministros acompañaron ayer a S. M. y a R. en la visita a los templos. S. M. vestía de capitán general y S. A. un precioso traje de corte. Iban también con S. M. el nuero y el patriarca de las Indias. El luio desple-

gado en tan religioso acto por la corte, ha sido muy notable y es un nuevo testimonio de los católicos sentimientos de nuestro monarca. El traje que ayer vestía S. A. la princesa de Asturias, era de rosa príncipe, con un volante de piedras blancas de azabache, y la diadema del mantelo de rosas color té. Acompañaban a S. A. la señora marquesa de Santa Cruz, condesa de Torrejón y señora de Nájera, todas de blanco, traje de corte.

De nuestro corresponsal en París recibimos la siguiente carta:

París, 9 abril. Los periódicos de Limoges publican el siguiente comunicado emanado del pre-eto del departamento de la Vienne: Ha llegado a conocimiento de la administración que varios carlistas internados han recibido cartas en las que se afirma han sido fusilados al llegar a España varios de los carlistas acogidos a indulto.

Esta noticia, absolutamente falsa, no tiene otro objeto que el impedir pidan los interesados la vuelta a España. Las personas que la propalan serán arrestadas y llevadas ante los tribunales.

Hay quien tiene lugar en el 13.º distrito de París y en St. Denis las elecciones para un asiento de diputado vacante en cada uno de estos distritos por haber optado por Marsella el radical Louis Blanc, que era el elegido por ambos.

El candidato que cuenta con mayores probabilidades en el 13.º distrito de París es un oficial de zapatero llamado Habay, que naturalmente se presenta como candidato obrero.

Esto no quita que el tal Habay tenga necesidad de pasar su vida echando medias suelas y tapas, pues es propietario de una casa en París que vale 300.000 pesetas, hipotecada en 1.500.000 en el Crédit foncier.

En St. Denis saldrá elegido, probablemente, el general de Wimpfen, ex-general en jefe del ejército de Metz, convertido al republicanismo.

El Sr. Spuller, considerado hasta la fecha como el alter ego de Gambetta, parece hallarse en completo desacuerdo con el ex-dictador de Tours.

El Sr. Spuller, para triunfar de su adversario Sr. Bonnet-Durandier, promovió a sus electores votar en favor de la amnistía plena. El Sr. Gambetta ha decidido no insistir para que se adopte esta medida, contentándose con la ampliación mas lata del derecho de indulto que posee el presidente de la república.

De esto han tomado origen disgustos muy serios que han mediado entre ambos y que han dado por resultado la dimisión del redactor en jefe del órgano gambettista la République Française, presentada ayer por el Sr. Spuller.

Cada día aparecen más marcadas las diferencias de opinión y apreciación que dividen la mayoría republicana de la Cámara de los diputados francesa.

El fracaso del empréstito egipcio ha causado gran sensación en los círculos diplomáticos y financieros, pues el duque Decazes y la prensa ministerial, considerando su éxito como infalible, habían procurado crear atmósfera, presentando la combinación egipcia del duque de Decazes como prueba de que Francia volvía de nuevo a formar parte del concierto europeo, haciendo sentir su influencia civilizadora hasta en las más lejanas tierras.

Ahora resulta que el duque de Decazes lo que ha hecho ha sido dejarse engañar por lord Derby, y facilitar a sir Wilson, agente de este en el Cairo, la solución de la cuestión en favor de Inglaterra, enviando a Pastre, representante del Crédit Foncier cerca del virey, instrucciones demasiado autoritarias, nada propias para influir en el ánimo del khedive, a quien sus íntimos califican de «violeta del Africa».

Acaba de publicarse una estadística funebre del Universo que merece consignarse:

Cada año mueren en el mundo más de 33 millones de personas; cada día fallecen 91.000; cada segundo más de una. Cada vez, pues, que un reloj hace tic, tac, desaparece del mundo uno de sus habitantes.

Escusado es añadir que los nacimientos equilibran a las defunciones, y que cada segundo anuncia el grito de un recién nacido.

Desde el principio de la era histórica han fallecido 26628.84285.073840 personas en el mundo!!!

Las estadísticas no son siempre funebres, pero para vez dejan de contrastar al pensador.

Así, en un tomo de datos estadísticos comunicado al Congreso francés, resulta que 6 millones de franceses no pueden gastar zapatos por falta de recursos, 28 millones no comen carne, 29 millones no prueban el azúcar.

Esto en la actualidad, pues en 1867 se contaban 31 millones que vivían de legumbres, no comían carne ni probaban el azúcar. Y son 37 millones de franceses los que habitan la Francia!

De un reciente hecho en la biblioteca Nacional de París, resulta que existen en ella 1.500.000 volúmenes y 80.000 manuscritos, mientras que el conjunto de libros que figuran en los catálogos de todas las bibliotecas francesas, arroja un total que pasa de 7 millones.

Austria posee 2.000.000 volúmenes en sus bibliotecas; Inglaterra 1.773.000; Alemania 3.300.000; Italia 4.000.000; Rusia 800.000.—PERR.

Entre las muchas ventajas que proporciona la ocupación por el ejército de las provincias rebeldes, una de ellas es que han podido regresar a sus casas y dedicarse a las faenas del campo, muchos individuos, que habiendo tomado una parte muy activa en la guerra civil pasada, abrigaban temores de que los odios y venganzas personales

hicieran imposible la estancia en algunos pueblos.

Hoy se ha dicho que probablemente mañana saldrá para Sevilla el capitán general de este distrito, Sr. Primo de Rivera.

Tanto en los trenes de anoche como en los de esta mañana ha salido gran número de personas para Toledo, con objeto de ver el soberbio monumento que se coloca en la catedral.

En los círculos militares es esperada con ansiedad la circular, que hace tiempo anunciamos, del ministerio de la Guerra, sobre recompensas a los jefes y oficiales de los centros militares.

Se encuentra enfermo el bravo jefe del batallón cazadores de las Navas, que tan brillantemente se portó en la toma de Gárate, D. Vicente Martitgui.

Los embajadores japoneses son esperados en Lisboa en los primeros días de la semana próxima.

Ya han sido licenciados los soldados y clases de tropa del batallón provincial de Sevilla.

Ha salido por la línea de Valencia el Sr. D. Emilio Castelar.

Ha llegado a esta corte el señor marqués de Casa Mendaro.

Hoy ha llegado a Madrid el señor conde de las Almonas.

Anoche salió para Zaragoza el general Sr. Blanco.

Ayer llegaron a Madrid el comisario de guerra Sr. Corral y el Sr. Leon y Llerena.

S. M. el rey en el acto de la adoración de la Cruz, se ha dignado indultar de la pena de muerte a los siguientes reos:

Luciano Guisado y Nuñez, guerrillero del tercer batallón, contraguerrillas de Oriente núm. 1, del ejército de Cuba; condenado a muerte en consejo de guerra por delito de infidencia.

Anatolio Herrero Asensio, condenado a muerte por la audiencia de Cáceres, por el delito de asesinato en la persona de Justo Diaz.

Agustina Fernandez Evia, condenada a muerte por la audiencia de Oviedo, en causa por parricidio ejecutada en la persona de su marido Juan José Rodríguez.

Antonio Esper y Roig, condenado a muerte por la audiencia de Valencia, en causa por homicidio y robo en la persona de Senen Arcos Monrabal.

Al ser presentados al rey en el momento de la adoración de la Cruz los expedientes de los reos de muerte, su majestad pronunció, según costumbre tradicional, las siguientes palabras: «Yo los perdono para que me perdone Dios.»

Aunque la costumbre general ha sido indultar a uno solo de los varios reos que se presentaban a la clemencia de S. M. en el acto solemne de la adoración de la Cruz, el rey D. Alfonso ha indultado a cuatro, demostrando así los generosos sentimientos que le animan.

Hoy se han celebrado en Santa María con gran solemnidad y pompa los divinos oficios de Viernes Santo.

Han asistido el gobernador civil señor Elduayen, el alcalde señor conde de Heredia Spinola y el ayuntamiento en pleno con sus maceros y gran número de dependientes de la corporación.

El templo estaba completamente ocupado por fieles y muy distinguidas damas.

Ha oficiado el señor obispo auxiliar de Madrid.

Los oficios terminaron a las doce. La orquesta que ha tomado parte en esta función religiosa ha sido dirigida por el Sr. Archo.

A las dos de esta tarde se ha recibido en Madrid un telegrama de París dando la noticia de haber sido nombrado el prefecto del Marne Sr. Vanfreland, prefecto de los Bajos Pirineos, en reemplazo del Sr. Nadaillac.

Durante el mes de febrero último ingresaron en los puertos de Cuba 437 buques nacionales y extranjeros, doscientos seis menos que el mismo mes del año anterior. Sin embargo produjeron 100.000 y pico de pesos más por derechos. Los productos de la importación han sido 3.431.796 pesos y los de exportación 2.308.781. El total de los derechos da en ese mes un descenso de 643.285 pesos comparado con período igual del año anterior.

La Gaceta no publica hoy decreto alguno.

Estrañamos la ignorancia de la Iberia respecto a la existencia de la empresa El Crédito patrio, pues en el consejo de que forman parte personas de distintas opiniones existe alguna muy amiga de nuestro colega.

Ha llegado a esta corte la célebre bailarina Sra. Emilia Pinchiara.

Las actrices que bajo la dirección del reputado actor D. José Mata han de actuar en el lindo teatro de la Comedia desde el día 10 de abril hasta el 31 de mayo, son: Doña Enriqueta Liron, doña María Alvarez Tubau, doña Manuela Ramos, doña Eloisa Bagá, doña Josefina Galé, doña Elvira Muñoz, doña Petra Gomez, doña Mariquita Lopez, y los actores D. José Mata, D. Alfredo Maza, D. Julio Parreño, D. José Alisc-

do, D. Francisco Benavides, D. Alberto Rodríguez, D. Mariano Galé, D. Julian Castro, D. Enrique Oliva, D. Pedro Soldevilla.

Anoche fué hallado muerto un hombre debajo del puente de Toledo, a la orilla del río. No ha podido identificarse su persona ni se sabe cómo ha podido ocasionarse la muerte. Parece un trabajador, representa unos 35 años y lleva blusa y pantalón azules.

Ha llegado a Madrid la actriz señorita Leonardi.

Siguen los periódicos hablando del relevo del general Malcampo y determinando su sucesor. Sin que nosotros tratemos de contrariar a nadie ni negar méritos, haciéndonos únicamente de opiniones muy autorizadas, podemos repetir que el general Malcampo no será relevado tan pronto como se supone por algunos colegas.

Esta mañana a las nueve, en la calle de la Pasión, un caballero se fracturó una pierna. Fué curado en la casa de socorro del tercer distrito.

A las diez de la misma, en una casa de la calle de Gravina, un sujeto disparó un tiro a su esposa, resultando esta con una herida leve, de la que fué curada en la casa de socorro del distrito y después trasladada a su casa habitación. El agresor, por disposición del juzgado de guardia, fué conducido a la cárcel de Villa.

Una de las iglesias de esta corte en que con más solemnidad se celebrarán mañana los oficios propios del día, será la de San Luis, en donde según costumbre, al descorrer la cortina que cubre el altar mayor, se verá en un gran lienzo el acto de la Resurrección, admirablemente dibujado.

Esta noche no se publicarán con motivo de la solemnidad del día, el Cronista, la Tribuna, la Política, la Nueva Prensa, el Pueblo Español y la Epoca.

Esta mañana no se han publicado el Imparcial, el Pabellón Nacional, el Popular, el Diario de las Familias (edición de la mañana de LA CORRESPONDENCIA), el Conservador ni la Mañana, y anoche no se han publicado el Tiempo, el Siglo Futuro ni el Español.

No es exacto lo dicho por nosotros, copiándolo de un periódico, respecto a haber sido desterrado un canónigo de Valladolid. Así nos lo aseguran desde aquella capital.

Los diputados de la provincia de Burgos, en la reunión que celebraron días pasados acordaron dividirse en comisiones, encargadas de gestionar los asuntos de interés general de la misma provincia que haya pendientes en los diversos centros administrativos. Estas comisiones han empezado ya sus gestiones con el mayor celo y diligencia, y es de esperar que muy pronto se toquen los resultados en bien de los pueblos.

Hoy no ha habido consejo a pesar de haberlo anunciado un periódico. Los ministros de Gobernación y Guerra han conferenciado hoy, sin embargo, con el señor presidente.

Los coroneles D. José Caballero, don Pedro Calva, D. Manuel Campos, D. Mateo Iturriga, D. Angel Aznar y D. Alvaro Ferrano, han sido nombrados jefes de las medias brigadas que se forman en el segundo ejército con los batallones de cazadores y con los de reservas.

El lunes saldrá para Bilbao el general Prendergast.

Hasta mañana no saldrá para Murcia el senador D. Bonifacio Doñicas que allí es esperado, y no creemos que vaya el Sr. Sagasta, como dice un periódico de la localidad.

Se cree que mañana habrá consejo presidido por S. M. por ser sábado; pero esta tarde no se sabía de fijo.

El diputado Sr. Nuñez de Arco ha salido hoy para Toledo.

Hemos recibido el primer número del periódico decenal que ha empezado a publicarse en esta corte con el título Anales de la construcción y de la industria bajo la dirección del Excmo. señor D. Eduardo Saavedra, ingeniero de caminos y arquitecto, y la colaboración de los Sres. Robledo, Cortazar, Repullés, Carderera, Uhagon y Villaverde. Este periódico científico, artístico y comercial, viene al estado de la prensa a propagar los progresos de las ciencias y las artes y a ensanchar el horizonte de la inteligencia en la clase obrera. Deseamos al nuevo cofrade mucha suerte y gran número de suscripciones.

Dícese que para la vacante del señor Huet está designado el Sr. Cáceres, magistrado del mismo tribunal; y para las resultas se habla de los Sres. Benito y Avila, presidente de esta audiencia; Borrero de la Bandera y Lopez Ibañez, entrando un cesante a cubrir la última plaza.

Algunos periódicos extranjeros publican un artículo referente a la cuestión de hacienda en España y fijan en ella su atención con gran interés. El autor de ese artículo asegura que nunca España ha estado más poblada, ni ha contado tantos elementos de trabajo y prosperidad; si bien recuerda los

contratiempos, guerras y pronunciamientos que ha sufrido nuestro país en lo que vá de siglo y que han sido causa del aumento de nuestra deuda pública, al par del escaso acierto de los gobernantes que solo se podrá ir atendiendo, dice, con una completa reforma en el sistema de impuestos directos.

A las tres y media ha empezado a formarse y poco después se ha puesto en marcha desde San Ginés, la procesión del Santo Entierro, siguiendo en la forma y por la carrera que hemos anunciado.

A pesar de lo desapacible de la tarde y del viento fuerte y frío, que hace molesta la estancia en las calles, es grande la influencia de gente así en estas como en los balcones.

A la hora en que cerramos esta edición más temprano que de costumbre, para dar un pequeño descanso a nuestros operarios, no podemos dar detalles de este solemne acto religioso.

La AGENCIA TELEGRAFICA de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido de sus corresponsales los siguientes despachos:

Murcia, 13, (7'35 tarde.) Hemos tenido alguna lluvia, aun que escasa. El tiempo sigue con aparato de agua.

Después de los oficios de Jueves Santo, el gobernador, presidiendo el ayuntamiento, ha visitado los monumentos, acompañándole los empleados de todos los ramos.

Ha sido retirada la candidatura del marqués de Corvera.—A.

Bilbao, 13, (4'40 tarde.) Han regresado los diputados forales, terminadas sus conferencias en Victoria.

Han llegado los diputados a Cortes por esta provincia.

El brigadier Otal se ha encargado del mando de la segunda brigada en Durango.

Ha sido preso el cabecilla Larzpitá, reclamado por el consejo de guerra.—IARR.

Barcelona, 12, (10'45 noche.)

Al tener noticias el general Martini Campos de la suscripción abierta en Barcelona para tributarle un testimonio de simpatía, ha manifestado que se siente profundamente agradecido y que, recompensado con creces sus esfuerzos en pro de la paz, cree que la mejor aplicación que puede darse a las 150.000 pesetas que asciende la suscripción, es al alivio de los inutilizados en campaña, suplicando a la comisión Ingrese dicha suma en el fondo nacional de socorros.

Este rasgo del general ha producido inmensa satisfacción.—A.

Gijón, 14, (11 mañana.)

El tiempo sigue cerrado en nieves. lo cual hace temer la pérdida del fruto de las cosechas. Falta un correo.—P.

Reus, 13, (6'55 tarde.)

Han ingresado en estas cárceles trece prófugos del distrito de Gandesa, capturados por la guardia civil.—S.

DIARIO DE MADRID.

Almanaque.

SANTO DE MAÑANA.—Sabado Santo.—Santa Basilia y Santa Anastasia, mártires.—No se debe comer de carne.

Temperatura máxima de ayer 16,8 grados; mínima, 12.

—Ayer llovió en Palma.

Cultos.

Se celebrarán los oficios propios del día en las parroquias, en la capilla Real, San Isidro, San Antonio de los Portugueses, San Antonio del Prado, San Pedro de los Naturales y en alguna otra iglesia. Concluidos los oficios se celebrará misa rezada, por privilegio de la Santa Mesa, en Santa María, San Andrés, San Millán, San Juan de Dios, Loreto, San José, Capuchinos, San Antonio de los Portugueses, San Ginés, Santa Cruz, San Sebastian, San Luis, San Pedro, Atocha y en los oratorios del Olivar Caballero de Gracia. En la capilla del Príncipe Pio, será de once a doce y con manifesto y después de darse a adorar la Santa Faz, se celebrará procesionalmente en el Santo Relicario. Por la tarde se cantará el Regina Coeli en la Iglesia, en Atocha y San Millán, y al anochechar en Santa Marit, San Sebastian, San Andrés, San Isidro, San Luis y otras varias iglesias.

En el colegio de Niñas de Loreto, a las seis y media de la tarde, se rezará el santo rosario, después el sermón de resonación que hará D. Jaime Cardona y en seguida la Letanía y el Regina Coeli; concluido el ejercicio, el Sr. Cardona, por privilegio especial de N. S. P. Pio IX, dará la bendición papal e indulgencia plenaria a todos los que hayan asistido por lo menos a la mitad de sus sermones de semana Santa, siempre que en unos de sus días hayan confesado y comulgado. Oficiarán en el coro las señoritas colegiales.

En las Trinitarias, a las siete de la noche, se rezará el rosario y a continuación motetes; Letanía y el Regina Coeli, ante la imagen de la Purísima Concepción, y en seguida se trasladará provisionalmente el Santísimo Sacramento al sagrario del altar mayor, entonándose los himnos acostumbrados.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Asunción en San Justo ó la del Tránsito en San Millán ó en el Carmen Calzado.

CHARADA.

Mi primera imperativo y mi segunda tambien; imperativo tercera. una y dos tambien lo es; imperativo asimismo e la prima con la tres, y mi todo con callarlo, te lo estoy dando a entender

Solución a la anterior: OBEDECIF

LA PLATERIA DE LA CALLE... Ude Postas num. 1, se ha trasladado a la calle de la Abadía...

CERILLAS y 29 otros... docena de cajas. Puebla, 6.

MONLEON.

No sé si algún día descuidaré, como muchos fabricantes, la delicada elaboración del chocolate...

EN LA SASTRERIA DE LA Calle Mayor, 46, entresuelo, hacen falta jornaleros de ambos sexos.

ALMONEDA DE MUEBLES Y Asillerías. Reina, 6, bajo. 1

SE CEDEN HABITACIONES. Don punto céntrico. Razon, Paz, 3, bajo. 1

SE SUSPENDE, POR ORDEN del dueño, la subasta de la casa calle del Arco de Santa María...

FAMILIA DE CENTE CEDE habitaciones. Abada, n.º 14, tienda. 1

LA ACREDITADA MODISTA Ldoña Emilia Abad de Martín continúa en la esmerada confección de los trajes de señora...

CARIDAD.

La desgraciada viuda Emilia Ferrer, hija del difunto Ferrer, premiado por S. M. como artista...

DIANO MAGNIFICO DE LAN. ce. se vende uno de Herard nuevo en 4500 rs. Ballesta, 11, piso cuarto izqda. 1

SE CEDE UN GABINETE bien amueblado a un caballero estable y de posición. Darán razon. plaza del Progreso, 17 duplicado, portería. 1

ME DA VERGUENZA.—PRECIOSA y célebre mazurka para piano, de Navas, nueva y de gran éxito. Se vende en todos los almacenes. 1

SE VENDE FORRAJE DE CE. Abada en el paseo de las Delicias, núm. 9, a 8 rs. quintal. 1

PIANOS

de Maseras, premio de honor en Barcelona. Solo se venden por el representante. Desengaño, 22, 3.º Precios de fábrica.

GRAN ALMONEDA DE MUE. bles de un título, y salón dorado. Corredera, baja, 17, pral. 1

TIENDA DE VINOS.—SE traspa una situada calle del Pez, esquina a la Corredera. 1

VEGUA. SE VENDE DEQUIN. Yedados de alzada cerrada, muy barata. Calle de San Mateo, núm. 16, cochera. 1

ESTABLECIMIENTO DE BA. ños.—Se arrienda por uno ó mas años, a contar desde la temporada que empezará a correr en el próximo junio, la hospedería del acreditado establecimiento de aguas minero-medicinales de Alzola, en la provincia de Guipúzcoa...

IMPRESTITO Y REQUISA.—SE pagan al contado a mas precio que en otras casas. Puerta del Sol, 9, entresuelo. 1

SE VENDE UNA BUENA y Elegante victoria, casi nueva, procedente de la casa Bin der de París. Darán razon, Flor baja, 10, tahona. 1

ALAS CLASES PASIVAS y Aempleados facultativos.—Se les facilita dinero con economía, prontitud y sin comision, en el despacho de D. Juan Antonio García, Barquillo, 27, de nueve a una. 1

SE TRASPASA UNA TIENDA de comestibles. Libertad, 16, taberna. darán razon. 1

MAGNIFICA POSESION DE recreo y productos, en Cabanchel bajo. Calle de la Sombra, núm. 3. Se vende

SE VENDE UNA CASA EN Alcalá de Henares, propia para fábrica, industria, renta o recreo. Detalles, Barquillo, 27, pral. de 9 a 1.

ANADIDOS.

trenzas y crespes, casi de bald. Imenso surtido en todos los colores desde el negro azabache al blanco perla. Comercio de sedas, calle Mayor, núm. 50.

SALUD, SALUD,

sostenida y conseguida con el uso de las populares píldoras depurativas del Dr. García, en breves días segun viene demostrándose en todos los que han padecido del estómago.

Hortaleza, 9, y principales boticas.

BANCOS de JARDIN

a 45 rs. Sillas a 28. Cenadores de hierro. BUENA VISTA, 8.

VALORES PUBLICOS

Prestando y desuentos 6 por 100 anual. Compras a altos tipos. Campomanes, 10, pral. Izquierda segunda escalera, de 6 a 2 y de 4 a 7.

FOR TENER QUE AUSEN. tarse los dueros, se traspa un restaurant muy acreditado. Calle de Espoz y Mina, 22, lotería, darán razon.

GUIA CONSULTIVA,

indicador general 1876. Obra indispensable a las clases productoras, mercantiles y de negocios. Precio 7 pesetas en las principales librerías de España.

PAJA Y CEBADA

Vendidos de buenas clases. Informarán, Capellanes, número 1, duplicado, almacén de hitorros.

UN CABALLERO DESEA EN. contrar una familia bien acomodada, en cuya casa pueda vivir, que no sea casa de huéspedes. Arenal, 7, almacén de efectos de viaje informará.

DUTACAS DE REPSA 120 Rs. Dmecedoras de rejilla a 90 sillerías y toda clase de muebles. Fuencarral, 30.

SILLERIAS

de reps desde 1400 rs. forma de ebanistería 1400; de seda, 2000; juegos a la emperatriz en cretona o reps de franjas, 1300; sillorias talladas, lavabos, aparadores, y gran surtido de mecedoras y sillas de rejilla.

Esta casa se encarga de remitir muebles a todas las provincias de España con embalajes bien acondicionados. Calle Mayor, 417.

VENTA

de alhajas procedentes del Monte de Piedad. La casa garantiza el valor real por medio de factura. Caballero de Gracia, 10, platería.

CASA EN VENTA.

A voluntad de su dueño y en pública auquo estrajudicial subasta, se vende la casa de moderna construcción, sita en esta corte, calle del Arco de Santa María, con vuelta a la del Soldado, núms. 37, 39 y 27 respectivos modernos, parte del 15 antiguo, manzana 217, cuya superficie consta de 4428 pies. Produce una renta de 74376 rs. anuales, y se evalúa en 1.000.000 rs. El remate tendrá lugar el 17 de este mes a las once ante el notario D. Miguel Díaz Arévalo, calle del Carmen, núm. 46, con arreglo al pliego de condiciones que con los títulos tiene de manifiesto hasta dicho día de nueve a dos menos los festivos. Madrid 4.º de abril de 1876.—Miguel Díaz Arévalo.

TRASPOTES DIRECTOS PARA

Asturias Galicia, Soria, Cataluña, Jaen, Granada, Almería y todas las poblaciones de España, extranjero y ultramar. L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

GRAN LIQUIDACION de mue. bles de Lujo. Lobo 29, pral.

BASTONES DE MANDO.

Civil, militar, judicial y municipal. Especialidad en clases y precios. Platería de Rio, Preciados, 23.

LIBROS.

De AGRICULTURA, por Aragó Cultivo de la Huerta, 30 y 34 rs. Cultivo de Arboles, 30 y 34 rs. Fabricación de Vinos y Cervezas, 30 y 34 rs. Cria de Conejos, 5 y 6 rs. Manual del Panadero, 6 y 7 rs. La Perfecta Cocina, 3 y 4 rs. Librería de ESCRIBANO calle del PRINCIPE 23, Madrid.

LICOR DE ARRIETA, SIN RI. val en Europa para teñir el cabello y la barba; no mancha y no hay que lavarse. Caja, 16 reales. Plaza de Bilbao, 10, botica de Arrieta.

LLEGADA

de grandes remesas de CAMAS INGLESES doradas y ma. queadas, con nuevos dibujos de las mejores fábricas de Inglaterra.—COLCHONES DE MUEBLES de todos los sistemas. Precios los más económicos. Se remiten modelos a provincias. Calle del Principe, 27, Madrid.

ACADEMIA

preparatoria, por D. Antonio de Aquino, ex-profesor del colegio de infantería, en Toledo, Pozo-Amargo, 4. Precios muy módicos.

CAJONES VACIOS.—SEVEN. Cien, PUEBLA, 6, tienda.

HERNIAS QUEBRADURAS. Irrelajaciones de la matriz. Curación con los infalibles parches Ribé. Dr. Mir, Horno de la Mata, 17, pral. de doce a seis.

CROMOS SURTIDO.—

Puebla, 6.

ALMORRANAS.

Se curan con prontitud por inveteradas que sean, usando la untura antihemorroidal del Dr. Montaña. Botica de Puerta Cerrada, núm. 41. Frasco, 8 rs.

PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY.



Línea regular de vapores-correros ingleses para Rio Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaiso, Arica, Islay y Callao. Saldrá el magnífico vapor

SORATA

DE CARRIL Y VIGO el día 24 de abril.

DE LISBOA, el 26 idem.

Los billetes tomados en la agencia de Madrid tienen gran rebaja.

Para pasaje y fletes dirigirse al agente general de la compañía, L. Ramirez, Alcalá, 12.

SE DESEA ENCONTRAR UN Agente para representar una casa de Glasgow para la venta de tubos de fierro maleable para calderas y para gas, como tambien de tubos de fierro colado, etc.

Es de desear que se tenga algun conocimiento previo del negocio.

Dirigirse a Agent.—Careof D. Maclay.—49, West George Street.—Glasgow.—Escocia.

EN LA CALLE DEL LOBO

Núm. 10, 2.º dcha., se ceden habitaciones, con asistencia o sin ella. 1

DECIBOS Y SOBANTES DEL El empréstito.—Compra a altos tipos. Campomanes, número 10, principal izquierda.

SE VENDE UNA CARETELA de moda de París; su autor ESLLER Puede verse, taller de Montolla, calle del Barquillo núm. 73.—M y N.

EN TODOS LOS ESTANCOS Use espended cajetillas de picadura de vena de tabaco a 10 céntos de peseta cada una.

VELOS

mantillas y mantos, blancos y negros, formas y dibujos, última moda.

Groses de París, merinos y géneros negros: gran surtido sin competencia. Arenal, 22, y San Martín, 1.

SE VENDE UNA BERLINA Oharata, en buen uso. Atocha, núm. 77, confitería.

BALSAMO

antireumático imperial. Quita los dolores nerviosos y cura el reuma agudo ó crónico, sea articular ó muscular. Botica de Puerta Cerrada. Precio, 12 y 20 rs.

SE VENDE UNA MAQUINA DE Osastre, sistema Howe. Cava baja, 8, casa de préstamos.

VIDRIERAS A LA INGLESA.

Se venden, con sus accesorios, para cuatro huecos de balcon. De doce a tres, Independencia, 1, 3.º izq.º.

CLASES PASIVAS.

Apoderado para las mismas al 12 por 100. San Vicente alta, núm. 40, pral. dcha. Despacho, de diez a doce de la mañana.

VENTA DE PINOS.

Se sacan a pública subasta estrajudicial 3900 pinos, de las clases de medias varas, pié y cuarto y tercia, que se hallan marcados en el pinar de la Serreta término del pueblo de la Lastra, partido judicial de Cuellar, provincia de Segovia, de la pertenencia del excelentísimo señor marqués de Alcañices, duque de Sesto, cuyo remate tendrá lugar el 29 del mes actual, y hora de 11 a 12 de su mañana, en la administración de dicho señor, en la villa de Cuellar, segun el pliego de condiciones que estará de manifiesto en dicha administración y en las oficinas de la casa-palacio de S. E. en Madrid, calle de Alcalá, número 74.

Cuellar 2 de abril de 1876.—Juan de Cillanueva.

INTERESANTE

A LAS SEÑORAS

Recibido nuevo surtido de piezas de madapolán de 20 varas a 35 rs., y aumentado con otra clase superior más ancho, las mismas 20 varas a 46. Entre otros varios géneros que acabamos de recibir, tenemos el gusto de ofrecer a las señoras unos glases de lana, colores claros y de novedad, a 4 rs., y nuevo surtido de alpaca, a 3 1/2; chales de cachemir en colorido fino, desde 80 rs. etcétera; y los conocidos articulos en ropa blanca y sin competencia, ni en clase ni precio, como son: camisas para señoras, a 9 rs., enaguas de cuatro paños, a 9; chambras de percal fino, a 5; pantalones, desde 6; además, el

LOTE

compuesto de camisa, enagua, chaabra, falda y manto de beatilla, en tres duros, tiene como regalo un pañuelo de hilo ó un par de medias, a elección.

OTRO LOTE para hombre,

compuesto de dos pares de calcetines, dos camisas (una de color y otra blanca), con vistas de holanda; una camiseta de algodón, dos cuellos, dos pares de puños y dos pañuelos de hilo blancos

TRES DUROS

Desde el día 4 tenemos un magnífico surtido de faldas de lana, trajes alta novedad, confeccionados, y abrigos de cachemir y merino; se confeccionan faldas de encargo en seis y ocho horas, así como abrigos; y en 24 horas los trajes, ya en color, ya en merinos negros, para Semana Santa.

OLIVO, 4,

PRÓXIMO A LA del Carmen.

SE CEDE SALA CON ALCO. Sba amueblada. Luna, número 27, carnicería, darán razon

ELGANÁ-POCO.

MUDANZA COMPLETA.

El establecimiento de muebles de todas clases titulado EL GANA-POCO, ha concluido demudarse de todo punto, ayer 6 de abril a la calle de Hortaleza, núm. 76 (setenta y seis).

Su surtido de muebles se ha aumentado extraordinariamente, vendiéndose siempre los muebles a LA MITAD DE SU VALOR.

ALMONEDA.

Procedente de una testamentaria y por término de tres días, se hace de muebles, sillerías, espejos, colchones, cama dorada, araña y alfombras Fuencarral, 6, pral. dcha.

SOCIEDAD DE LOS FERRO. Darriles de Almansa a Valencia y Tarragona.—La dirección de esta sociedad, con arreglo a lo establecido en el anuncio de 4 de mayo último, ha procedido en el día de hoy a las doce de la mañana, en sesión pública, a abrir los 32 pliegos de proposiciones que se han presentado para amortizar 1500 obligaciones, resultando que las más beneficiosas son las de

D. Javier Paulino, por 20 obligaciones al tipo de 26 3/4 0/0.

D. Dionisio Otañez, por 50 id al tipo de 26 3/8 id.

D. Juan Espiau, por 150 id al tipo de 26 4/5 id.

D. Ricardo Sanchiz, por 200 id al tipo de 26 4/7 id.

D. Domingo Lledo, por 300 id al tipo de 26 4/9 id.

D. Juan Alcina, por 350 id al tipo de 26 4/9 id.

D. Juan Alcina, por 350 id al tipo de 26 4/9 id.

D. Trinidad Cuesta, por 500 id al tipo de 26 4/9 id.

Y en vista de que dichas proposiciones contienen en junto 1570 obligaciones, se han prorrateado las 70 excedentes entre las tres proposiciones de igual tipo, ó sea el de 26 4/9, entrando en su consecuencia a la amortización

20 obligaciones de D. Javier Paulino.

50 id. de D. Dionisio Otañez.

150 id. de D. Juan Espiau.

200 id. de D. Ricardo Sanchiz.

281 id. de D. Domingo Lledo.

329 id. de D. Juan Alcina.

470 id. de D. Trinidad Cuesta.

1500 total.

En su consecuencia los interesados pueden presentar desde luego los títulos acompañados de facturas duplicadas para ser confrontados con las matrices, y el pago de los mismos se verificará a los cuatro días de haberse hecho la comprobación, en los puntos en que se hayan presentado las proposiciones.

Valencia, 2 de abril de 1876.

—Por la sociedad de los ferrocarriles de Almansa a Valencia y Tarragona, el director-gerente accidental, Andrés Camdo.

LAPIDAS FUNERARIAS.

MARMOLES, TOLEDO, 56, MADRID. GRAN SURTIDO DE LAPIDAS DE MARMOL de todas clases, a precios reducidos. Se remiten a provincias.

MODISTA.

Se ha trasladado de la calle de la Bolsa, 3, a la del Carmen, 5, 2.º, donde corta, prepara y confecciona trajes de señora y niños, por figurin francés. Tiene oficialia especial para lutos.—Se necesitan buenas oficialas.

LA SACRAMENTAL DE SAN L. Marti. San Ildefonso y San Marcos, tiene el domingo 9 del corriente, a las nueve y media de la mañana, la bendición de Ramos; el Jueves Santo a la misma hora, asistencia a los divinos oficios, y el Viernes Santo a las nueve.

Lo que se avisa a los señores mayordomos a los efectos oportunos. Madrid 5 de abril de 1876.—El secretario, E. Gomez.

ADMINISTRACIONES

Las hay sobre fincas urbanas y con sueldos de importancia, para Cadiz, Santander, Cáceres, Logroño, Búrgos, San Sebastián, Sevilla, Córdoba, dos en Valencia y tres en Madrid, así como varias y buenas colocaciones en la corte y principales capitales de provincia, teniendo además disponibles varias representaciones de sociedades y casas de crédito para todas las poblaciones de importancia.

Los dos Mundos, gran centro universal de negocios establecido en Madrid, Mayor, 33, entresuelo dcha., el primero, único y verdadero en España por su excelente administración y renombre que tiene adquirido en todos los dominios españoles y capitales de provincia, teniendo siempre plazas disponibles y representaciones para casas de comisiones y crédito en los mejores puntos de España, contando para su mejor desempeño con agentes corresponsales muy versados en los ramos de colocaciones, administraciones y solución de negocios en grande escala, por tener elementos considerables y conocimientos de grande importancia para realizar con prontitud y buen éxito los asuntos que se le confien, siendo estos de alguna consideración. Horas de despacho de 9 a 4. La correspondencia se dirigirá al director general administrativo acompañando los sellos correspondientes, quien remitirá a provincias los reglamentos con todas las bases necesarias.

Pocas personas habrá en Madrid que no sepan prácticamente que lo único que cura las almorranas sin contratiempo es mi pomada. Hortaleza, 9, Dr. García.

ALMORRANAS.

Almorranas. Cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias), gastritis, gastralgias, estímulos habituales, almorranas, flatos, vientos, palpitations, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, dolores, agrieques, calambres, espasmos é inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y espalda, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, tos, catarro, tisis (consumion), herpes, erupciones, descaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgias, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesias, reumatismo, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla.

Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 30 veces su precio en otros remedios, y nure más que la carne, proporcionando, pues, doble economía.

Estracto de 75000 curaciones rebeldes a todo otro tratamiento.

Cura núm. 48614: La señora marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, descaecimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.—Núm. 48842: María Joly, de 50 años, de un renjimiento incoeterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46270: Sr. Roberts, de una consunción pulmonar con tos, vómitos, sordera y reñimiento de 23 años.—Núm. 46320: El señor doctor-médico Martín, de una gastralgia é irritación del estómago que le habían hecho vomitar de 15 a 18 veces al día durante once años.—Número 46218: El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estímulos obstinados.—Núm. 18744: El doctor-médico Shorland, de hidropesía y estreñimiento.—Núm. 49322: Sr. Balwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, é consecuencia de escosos de la juventud.

Precios en cajas de hoja de lata de 1 1/2 libra, 12 rs.; de una libra, 20 rs.; de 2 libras 34 rs.; de 3 libras, 80 rs.; de 12 libras, 170 rs.; de 24 libras, 300 rs.

Los Bizcochos de Revalenta, que pueden comersse en cualquier tiempo, se venden en cajas a 20 y 34 rs.

La Revalenta al Chocolate produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor a todas las personas y a los niños por débiles que se encuentren; alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario. En pasta para 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; para 24 tazas, 20 rs.

DU BARRY y compañía, calle de Valverde, 1, Madrid; y en casa de todos los boticarios, ultramarinos y droguerías del país.

TRASPOTES DIRECTOS PARA

Inglaterra, Francia, Bélgica, Suiza, Italia, Alemania, Rusia y Turquía.

L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid

SE DESEA UNA PERSONA

que disponga de 20 ó 30 mil reales para establecer una industria nueva en España de gran consumo y muchas utilidades. Tesoro, 10, 3.º izqda., informarán.

DOS MILLONES,

para colocar al 6, 7 y 8 por 100 al año, en poqueñas y grandes partidas, sobre fincas en Madrid. Sierpe, 4, 2.º dcha.

JARABE

DE SAN ANTONIO. Calma toda clase de toses por rebeldes que sean; ayuda la expectoración y alivia el asma. Único depósito, botica de Puerta Cerrada núm. 11.

ANUARIO DEL OBSERVA. torio astronómico de Madrid para 1876.—Se halla de venta en las librerías de Cuesta, Durán, Bailly-Bailliere y Murillo.

JARABE DE BREA

concentrado y dosificado DEL DR. GOMEZ PAMO. Está premiado con medalla de ORO por el colegio de farmacéuticos y aprobado por la beneficencia provincial de Madrid como el mejor medicamento para la curación de toda clase de toses, el asma y la tisis.—Precio, 10 rs. frasco.—Santa Isabel, 5, farmacia.

VIUDA E HIJOS DE POUPART.

Vilibreros de cámara de S. M., calle de la Paz, núm. 6, Madrid.—Sucrición a todos los periódicos nacionales y extranjeros. Encargos de obras, tanto de España como del extranjero y Ultramar. Gran surtido de devocionarios de todas clases y precios. Libros de texto para todas las carreras. Librería española y extranjera. Se admiten comisiones y administraciones de obras.—Ag.

HERNIAS

quebraduras, relajaciones de la matriz, Curación con los infalibles parches Ribé, Dr. Mir, Horno de la Mata, 17, pral.

REQUISA.

Se abona el 32 por 100 de su valor. San Bartolomé, 20, pral.

LA NUEVA FUNERARIA.

Fuencarral 66 y Hortaleza, 50.

Efectos y servicios fúnebres.

PREPARACION PARA MARINA.

Hay clases con este objeto en el colegio que dirige el oficial de artillería de la armada D. Joaquin de Ariza. Calle de Claudio Cuello, núm. 3.

EL WUACHIS

LA MEDICINA DE LA SALUD.

Remedio generalizado en la India como primer preservativo de todas las enfermedades, y cuyo uso, después de más de quinientos años que hace se conoce, aumenta de día en día para la curación de los vicios herpéticos, escrofulosos y